
米山農村環境改善センター 6 月 5 日（火） 
区 分 内容（質問・意見） 回     答 

防災施設 桜岡橋付近で防災関係の県による工事が

長期間行われているがいつ終わるのかとの

ことで確認する事とする。 

 防災ステーションにつきましては、県が

用地の造成整備を実施しております。その

中で、市が行う水防倉庫の整備は、平成 25

年度に実施設計、平成 26年度に施設整備を

行う予定です。 

放射能対策 米山地区の汚染稲わらの保管状況の確認  米山地区の汚染稲わらの保管状況は、ハ

ウス保管が ４棟で 324ｔ、個人保管が ８

カ所で 97ｔ、合計で 421ｔとなっています。 

行政視察 委員会視察の成果についての質疑  広く視察を行うことで、近隣には見られ

ない施策を参考とすることで、本市の行政

に役立つよう議会の中でも提案し、議論し

ております。 

防犯灯ＬＥＤ

化 

防犯灯ＬＥＤ化について、まだまだ単価

が高い、家庭でもなかなか普及しない状況

であり、議会はよい所に目を付けたとの意

見も頂いた。 

《回答不要》 

防犯灯 防犯灯の電源にソーラーシステムを活用

しては。 

 設置導入時のコストが高いことから、現

段階での設置は難しいと思われます。 

災害復旧 新潟県山古志村に災害復旧の視察に行っ

たが、復旧のスピード感が違う。特に道路

関連の復旧は１年過ぎても治らない個所が

多すぎる。 

 早期復旧が図られるよう適宜チェックし

ていきます。 

放射能対策 

固定資産税 

善王寺共有山で牧草地のパイロット事業

を行っているが採草地の除染で傾斜地は対

象外とのこと、また平地でも大きな石があ

るなど除染作業が困難な場所もあり、事業

に支障をきたす可能性もあり、固定資産税

の減免も含め、今後採草地の利用方法の変

更検討を市・県に働きかけてほしい。 

 原子力発電所の事故により警戒区域設定

指示等の対象となった区域のうち、市町村

長が指定した区域内の土地及び家屋が課税

免除等となることはありますが、登米市は

対象区域外であり放射線量等に起因する減

免対象とはなりません。 

また、当該地は畑地として課税しており、

地形や土壌その他の要因を考慮し、米山地

区内の畑地としては、最低価格で評価して

おりますのでご理解をお願いします。 

 また、急傾斜地や石礫により機械作業が

困難な草地については、農業公社への作業

委託の可否や、否の場合の現況での放射能

検査など牧草の利用自粛について圃場ごと

に対応することになっているので、市とし

ては進捗するよう県に働きかけていきま

す。 

体育施設 陸上競技場の整備計画が進んでいるとき

くが、今県営の相撲場移転計画が進んでお

り、市として候補地として手をあげ、多目

的競技場としては 

 陸上競技場の整備は、競技場の基本的な

設置規模等調査検討を行い、一部フィール

ド内競技を含めた単体施設とする方向で検

討されています。 

 相撲場については、宮城野原公園総合運

動場内の宮城相撲場と想定されますが、県

のスポーツ健康課では、そのような計画は

ないとのことでした。 

遊休施設 米山高校と隣接する開拓事業当時の事務

所には、その歴史に対する地域住民の深い

思い入れがある。今後、地域では修繕し利

活用する方法を検討していくこととなる

 利活用方法がまとまった際に、検討させ

ていただきます。 



区 分 内容（質問・意見） 回     答 

が、まとまった時には議会に対しても説明

し協力を願いたい。 

指定管理 公民館の指定管理の方法が町域により相

違がある。市民が利活用しやすくするため

の民間委託でもあるが、運営団体の負担軽

減なども含め円滑な運営を図るための方策

も協議、検討してもらいたい。 

 管理運営する受任団体は、地域の実情を

踏まえて組織の構成が異なるため、今後、

施設の管理運営並びに組織構成の在り方な

どについて協議･検討する。 

放射能対策 汚染稲わらの管理のほか、牧草などの管

理が心配だ、トータルな除染対策を願う。 

 国の方針どおり処理が進むよう、議会と

しても国・県に働きかけていきます。 

一般質問 インターネットで議会中継を見ている

と、同じ質問を複数の議員がしていること

が見られる、ある程度は議員間で調整を図

れないものか。 

 同じ会派内での重複は避けるよう努めて

いますが、会派が異なる場合は見解の相違

もあります。 

 


